

Entre 2012 y 2013 bajó un 2,3 por ciento

El gasto sanitario cayó cada año entre 2009 y 2013, con un acumulado del -13,6%

Un informe preliminar del Ministerio de Hacienda concreta la caída progresiva del gasto sanitario entre 2009 y 2013. Éste último año fue un 2,3 menor que el anterior, mientras que la caída acumulada desde 2009 fue del 13,6 por ciento.

DIARIO MEDICO. Redacción | 03/03/2015 18:09

<http://www.diariomedico.com/2015/03/03/area-profesional/sanidad/gasto-sanitario-cayo-cada-ano-2009-2013-acumulado-136>

El gasto sanitario en la Administraciones Públicas disminuyó progresivamente entre 2009 y 2013, según se desprende del informe de actuación económica y financiera del Ministerio de Hacienda, que recoge datos provisionales de 2013. En concreto, en 2013 fue de 63.006 millones, un 2,3 por ciento menos que en 2012, cuando ascendió a 64.479 millones, y un 13,6 por ciento más bajo que en 2009, año en el que ascendió a 72.939 millones.

Como parte del PIB

El informe traduce estas cifras a términos del PIB: en 2013, el gasto sanitario representó un 6 por ciento, un 0,1 por ciento menos que en 2012 y un 0,8 por ciento menos que en 2009. Con estos datos, la sanidad quedó en tercer lugar en cuanto a gasto según sectores, superado por protección sociales y servicios públicos generales.

Todos estos datos surgen de la agrupación 'Función Salud' que hace el informe, que incluye "los gastos en equipo, instrumental, medicamentos y servicios médicos, tanto a pacientes externos como dentro de un hospital", más "los gastos de salud pública tales como detección precoz de ciertas patologías, medicina preventiva (vacunas), planificación familiar y campañas de información sobre salud pública en general", a lo que se añade "también la I+D sanitaria".

Gasto autonómico

El texto de Hacienda incluye más datos: El 92 por ciento del gasto sanitario fue gestionado en 2013 por la administración regional, que destinó 57.961 millones, frente a los 66.713 de 2009. Por otro lado, el 76,9 por ciento del gasto de las autonomías, 44.579 millones, se destinó en 2013 a servicios a pacientes externos y a servicios hospitalarios, mientras que otros 10.362 millones se destinaron a equipos, instrumental y productos médicos.

Los Organismos de la Administraciones Central gestionaron ese año 2.483 millones, de los que 1.469 corresponden a servicios hospitalarios y pacientes externos. En cuanto a los fondos globales de la seguridad social, la distribución fue la siguiente: 1.472 millones fueron a parar a gasto sanitario, de los que 1.425 se destinaron a servicios hospitalarios y pacientes externos

El PSOE cree que la caída del gasto es mucho mayor

DM ha hablado con José Martínez Olmos, portavoz de Sanidad del PSOE en el Congreso, que considera que el cálculo de Hacienda, los 10.000 millones perdidos entre 2009 y 2013, sería mucho mayor. En su opinión, habría que partir siempre de la primera cifra de gasto considerada, que representaría el cien por cien y que, en este caso, sería la de 2009, casi 73.000 millones, partiendo de que el gasto sanitario no debería reducirse año a año. De esta manera, por poner un ejemplo, la pérdida que Hacienda cita entre 2012 y 2013, unos 1.500 millones, se convertiría en unos 9.000 millones, comparándola con la cifra inicial de 2009, no con la del año previo. Así, la pérdida acumulativa entre 2009 y 2013 ascendería a cerca de 25.000 millones, según los cálculos del PSOE. Martínez Olmos, actualizando cifras hasta las previsiones de 2015, va más allá y considera que desde 2011, en el Gobierno del PP, la caída del gasto sanitario rondaría los 40.000 millones. Tomando como referencia 2009, la cifra de reducción del gasto hasta 2015 se dispararía, según el cálculo socialista, por encima de los 50.000 millones. Martínez Olmos cree que "el decalaje real es el recorte acumulado que de no haberse recortado, se habría invertido".